
柏市議団ニュース
２０２４年２月２１日
日本共産党柏市議会議員団

２
０
２
４
年
度
の
予
算
を
決
め
る
３
月
議
会

は
、
２
月

日
～
３
月

日
の
日
程
で
す
。
提

22

18

案
さ
れ
る
予
算
の
一
部
を
紹
介
し
ま
す
。

●
小
中
学
校
体
育
館
空
調
設
備
設
置
（
令
和
６

年
中
学
校
、
７
年
小
学
校
に
整
備
）

億
16

●
給
食
室
へ
の
エ
ア
コ
ン
設
置
（
令
和
６
年
は
小

学
校
、
７
年
に
中
学
校
）
２
・

６
億
円
（

年
リ

13

ー
ス
）

●
シ
ル
バ
ー
パ
ス
実
証
実
験
（
南
部
地
域
の
ワ
ニ

バ
ー
ス
に
お
い
て
、
高
齢
者
や
運
転
免
許
返
納

者
が
割
引
運
賃
で
乗
れ
る
制
度
の
実
験
）
…
２

３
８
万
円

●
公
立
中
学
校
標
準

制
服
導
入
事
業
（
令

和
７
年
よ
り
、
既
存

制
服
に
追
加
す
る
新

た
な
選
択
肢
と
し

て
、「
柏
市
標
準
服
」

月
市
議
会
が
始
ま
り
ま
す

３
裏
面
に
は
、
「
小
中
一
貫
校
（
義
務
教
育
学
校
）
」
に
つ
い
て

を
導
入
（
令
和
６
年
５
月
以
降
に
、
生
徒

５
０
０
人
に
無
償
で
制
服
を
配
布
し
、
検

討
に
参
加
し
て
も
ら
う
）
１
３
８
７
万
円

●
近
隣
セ
ン
タ
ー
改
修
（
高
田
・
増
尾
近

隣
セ
ン
タ
ー
改
修
、
エ
レ
ベ
ー
タ
ー
未
設

置
の
施
設
へ
の
設
置
可
能
性
調
査
）
４
・

１

億
円

●
小
中
学
校
・
幼
稚
園
・
保
育
園
の
給
食
費

を
値
上
げ
し
、値
上
げ
し
た
全
額
を
助
成

５
・

５
億
円

給
食
の
食
材
費
は
保
護
者

負
担
に
な
っ
て
い
ま
す
が
、

物
価
高
騰
の
中
、
こ
れ
ま
で

市
は
食
材
費
の
高
騰
分
を
補
助
し
て
き
ま

し
た
。
今
回
は
給
食
費
を
値
上
げ
し
、
値

上
げ
分
を
市
が
助
成
す
る
と
し
て
い
ま
す
。

し
か
し
給
食
費
そ
の
も
の
を
値
上
げ
す
る

と
、
助
成
が
な
く
な
っ
た
時
に
大
幅
値
上

げ
に
な
っ
て
し
ま
い
ま
す
。
県
内
近
隣
市

で
は
市
川
に
続
き
浦
安
も
４
月
か
ら
給
食

費
が
無
料
に
な
り
ま
す
。
柏
市
は
給
食
費

無
償
化
の
流
れ
に
逆
行
し
て
い
ま
す
。

●
小
中
一
貫
校
の
整
備
（
柏
中
の
敷
地
内

に
旭
東
小
・
第
一
小
を
移
転
し
、
小
中
一

貫
の
義
務
教
育
学
校
を
整
備
１
・

８
億
円

（
日
本
共
産
党
は
マ
ン
モ
ス
校
に
な
る
小

中
一
貫
校
に
は
反
対
の
立
場
で
す
。
詳
し

く
は
裏
面
を
ご
覧
く
だ
さ
い
）

そ
ご
う
跡
地
買
い
取
り
に
つ
い
て

旧
そ
ご
う
跡
地
の
買
い
取
り
の
予
算
も
、

補
正
予
算
で
計
上
さ
れ
る
予
定
で
す
。
柏
駅

周
辺
の
ま
ち
づ
く
り
を
ど
う
し
て
い
く
か

は
、
徹
底
し
た
情

報
公
開
の
下
、
市

民
を
交
え
て
議
論

し
て
、
市
民
の
合

意
納
得
の
も
と
に

進
め
る
べ
き
で
す
。

新
た
な
市
民
負
担
増
は
許
せ
ま
せ
ん

柏
市
は
新
年
度
か
ら
国
民
健
康
保
険
料
を

１
人
平
均
８
５
０
０
円
（
年
）
引
き
上
げ
、

し
か
も
６
年
連
続
値
上
げ
し
よ
う
と
し
て
い

ま
す
。
介
護
険
料
の
基
準
額
は
月
５
６
０
０

円
か
ら
５
８
０
０
円
に
引
き
上
げ
ら
れ
よ
う

と
し
て
い
ま
す
。
介
護
保
険
の
基
金
（
た
め

込
み
金
）

億
円
を
取
り
崩
し
て
保
険
料
の

34

据
え
置
く
こ
と
を
求
め
ま
す
。

２月２２日（木）市議会開会

請願締切（１７時）

２月２９日（木）～３月１１日（月）

質疑並びに一般質問

３月１２日（火）教育子供委員会

総務市民委員会

１３日（水）健康福祉委員会

建設経済委員会

１８日（月）議案等採決 閉会

３月柏市議会日程

わたべ和子
事務所
☎7178-5155

田口やすひろ
事務所
☎7163-8155

ひらの光一
事務所
☎7145-9672

武藤みつえ
事務所
☎7170-6112



わ
た
べ
和
子
議
員

１
日
（金
）

時
13

【
代
表
質
問
】
○
地
域
防
災
計
画
の
見
直
し
と
避
難
所

の
充
実

○
会
計
年
度
任
用
職
員
の
待
遇
改
善

○
職

員
給
与
の
男
女
差
解
消

○
市
内
全
域
へ
の
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ

ー
バ
ス
の
実
現

○
高
齢
者
お
出
か
け
支
援
（
シ
ル
バ
ー
パ

ス
）
早
期
導
入

○
高
齢
者
の
補
聴
器
導
入
助
成

○

国
民
健
康
保
険
料
や
介
護
保
険
料
引
き
上
げ
の
撤
回

○
保
育
園
待
機
児
童
解
消
と
保
育
の
質
の
向
上

○
柏

市
独
自
の
給
付
型
奨
学
金
制
度
導
入

○
税
や
保
険
料

の
滞
納
対
策

○
小
中
一
貫
教
育
の
見
直
し

○
学
校

給
食
の
無
償
化
を
求
め
る

○
拙
速
な
旧
そ
ご
う
跡
地

取
得
は
見
直
し
を

等

田
口
や
す
ひ
ろ
議
員
６
日
（
水
）

時

分

14

10

○
能
登
半
島
地
震
か
ら
学
ぶ
災
害
対
策
（
地
域
防
災

計
画

危
機
管
理
部
の
あ
り
方
な
ど
）
○
教
育
行
政

（
小
中
一
貫
大
規
模
校
問
題
点
、
教
員
不
祥
事
、
柏

市
立
中
学
校
統
一
制
服
、
沼
南
地
域
小
中
学
校
の
給

食
自
校
方
式
導
入
、
民
主
主
義
を
培
う
教
育
な
ど
）

○
交
通
お
よ
び
福
祉
政
策

等

武
藤
み
つ
え
議
員

７
日
（
木
）

時
13

○
国
民
健
康
保
険
料
の
値
上
げ
は
中
止
を

○
介
護

保
険
料
の
値
上
げ
は
中
止
を

○
マ
イ
ナ
保
険
証
の

強
制
で
は
な
く
国
保
証
の
存
続
を

○
食
料
自
給
率

を
上
げ
る
た
め
の
農
業
支
援

等

ひ
ら
の
光
一
議
員

７
日
（
木
）

時

分

14

10

〇
な
ぜ
弊
害
が
明
ら
か
な
マ
ン
モ
ス
校
・
義
務
教
育

学
校
を
つ
く
る
の
か

〇
柏
市
に
よ
る
違
法
な
取
り

立
て
が
繰
り
返
さ
れ
る
の
は
な
ぜ
か

〇
柏
市
の
水

道
と
豊
四
季
台
団
地
の
専
用
水
道

〇
柏
駅
南
口
に

エ
レ
ベ
ー
タ
ー
・
エ
ス
カ
レ
ー
タ
ー
を

〇
篠
籠
田

の
浸
水
被
害
対
策

〇
原
発
と
オ
ス
プ
レ
イ

等

３月市議会の共産党議員の質問日程と主な質問予定項目

統廃合は子どもにリスク
90人超の参加で緊急学習会

２月17日、

中央公民館の

講堂いっぱい

の参加で「柏

市の小中一貫

校を考える緊

急学習会」が柏革新懇の主催で開かれました。

講師の山本由美さん（和光大学）、山中真弓

さん（日本共産党つくば市議）の話を聞き、

柏市がつくろうとしている〝大規模・小中一

貫校〟の問題点が浮き彫りになりました。

山本教授は、小中一貫校と普通の小中学校

を比較した児童生徒の大規模アンケート調査

の中間集計でも「驚くべき結果が」出ており、

統廃合の手段に使われている小中一貫校は「子

どもの成長・発達にリスク」と強調。つくば

市の山中市議は、運動会は学年ごと、入学式

は分割して何回も、図書館の本が週1回しか借

りられないなどマンモス一貫校の〝ドタバタ

〟をリアルに報告。「教育日本一」をめざした

つくば市ですが、「不登校日本一の茨城県。つ

くば市がその中で1番になった」と、子どもた

ちを犠牲にした統廃合を批判しました。

強引すぎる小中一貫校
保護者などの意見より予算が先とは
太田市長が昨年９月議会で「2028年（令和10

年）４月に開校をめざす」と突然発表した９年

制の義務教育学校（小中一貫校）問題。弊害が

多いマンモス校（柏中・第１小・旭東小を統廃

合、スタート時１４００人、ピーク時２０００

人）をわざわざつくるという計画もさることな

がら、その強引な進め方に市議会議員の間にも

批判が広がっています。

教育委員会は１月28日から６月６日までに17

回開催する計画で「保護者・地域住民説明会」

をスタートさせたばかりですが、２月22日から

始まる市議会で審

議・議決される新

年度予算案には２

年間で５億９３０

０万円の校舎設計

予算がすでに入っ

ています。教育政

策審議会での審議

も始まったばかりなのに、その「答申」も受け

ずに市議会での予算議決を先行させようとして

います。文字通り「結論先にありき」です。

保
護
者
に
配
ら
れ
た
リ
ー
フ
の
一
部

※質問開始時間はあくまで予定であり、早まる可能性があります。


